

Escala Crítica/Columna diaria

\*Más de la mitad de la población sin médico; riesgo por pobreza \*El hijo de José Vasconcelos, ¿futuro dirigente de Morena?

\*Asesinan a periodista en el DF, huyó de Veracruz; mueren cuatro más

Víctor M. Sámano Labastida

TENEMOS una sociedad enferma. Se calcula que siete de cada 10 adultos y uno de cada tres niños tienen sobrepeso y obesidad. Una de las principales causas de la diabetes. Hace dos años, durante el foro “Diálogo sobre diabetes en México” se advirtió que en el 2015 unos 100 mil compatriotas fallecerían como resultado de ese padecimiento. De acuerdo a la Organización Mundial de la Salud, en América Latina 30 de cada cien habitantes no tienen acceso a la atención médica por pobreza y 21 por ciento no la busca debido a barreras geográficas.

El más reciente reporte de la Comisión Nacional de Evaluación unos 64 millones de mexicanos se ubican en la pobreza. En pobreza 52 millones y 11.7 millones en pobreza extrema. Es lógico pensar que es la población más vulnerable a las enfermedades y con menos posibilidades de atención.

Según las cifras oficiales en el 2012 poco más de 25 millones de personas podían catalogarse como “carentes de acceso a los servicios de salud” (Coneval). Pero sólo se consideran los datos formales: son quienes no estaban afiliados a ninguno de los servicios institucionales; la mayoría se ubicaba en el llamado Seguro Popular. Lamentablemente las carencias de la medicina pública son evidentes.

Fuentes gubernamentales reconocen que hay “insuficiencia de medicamentos y equipo, incluso los necesarios para atender lo señalado en documentos oficiales del Seguro Popular; en zonas rurales se suma la poca accesibilidad a hospitales de segundo y tercer nivel; saturación de clínicas y hospitales; insuficiente información sobre lo que cubre y no cubre el Seguro Popular y sobre lo que pagan y no pagan en específico los usuarios, así como una insuficiente profesionalización de los prestadores de servicio social de salud” (Coneval).

Hay quienes advierten sobre una quiebra premeditada del sector salud, del abandono paulatino de la salud pública. El fin de semana hubo varias manifestaciones en unos 14 estados del país para denunciar y rechazar lo que aseguran dirigentes del sindicato del IMSS es un proceso de “privatización” de los servicios médicos y el desmantelamiento de la seguridad social.

Oficialmente el IMSS, el ISSSTE y el gobierno federal emitieron un comunicado para “reiterar

Escrito por Editor

Lunes, 03 de Agosto de 2015 11:48 -

---

con toda claridad que no se van a privatizar los servicios de salud pública que prestamos en estas instituciones”. Quitar los servicios de salud pública sería simplemente criminal.

### OFICIO DE LUTO

EL ESTADO de Veracruz, bajo el gobierno de Javier Duarte, es uno de los estados más peligrosos para los periodistas. El reportero gráfico Rubén Espinosa Becerril, corresponsal de Cuartoscuro y de la revista Proceso huyó de Veracruz ante las amenazas y riesgo de su vida. Fue hallado muerto en el Distrito Federal junto a otras cuatro personas. Sin prejuzgar las causas del crimen, este suceso obligó a recordar la grave situación de los comunicadores en México y en especial en Veracruz.

Javier Duarte asumió el poder en enero de 2010. En lo que va de su sexenio fueron asesinados en aquella entidad 12 reporteros, hay tres desaparecidos, decenas de exiliados y decenas de amenazados y agredidos. Se culpa a las propias autoridades y a bandas delictivas.

El INEGI refiere que Veracruz se ubica entre los ocho estados con mayor número de homicidios. De 2007 a 2014 en aquella entidad vecina se cuentan 5 mil 548 crímenes. Más de 4 mil de estos homicidios ocurrieron en los últimos cuatro años. La violencia contra los periodistas es un reflejo de la tragedia que vive la población de a pie.

### VAN POR MORENA

ESTÁN PRÓXIMOS los relevos en las dirigencias nacionales del PRI, PAN y Morena. El mandato de César Camacho en el tricolor venció el 4 de marzo, pero los órganos de administración de su partido concedieron una prórroga para el 21 de agosto; Gustavo Madero dejará la jefatura panista a quien resulte ganador a mediados de este mes entre Ricardo Anaya y Javier Corral; en Morena, la sucesión de Martí Batres se mantiene en bajo perfil.

Trascendió que Batres Guadarrama, dirigente nacional del Partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), dejará el cargo en octubre. Según el portal de noticias SDP son tres los aspirantes a asumir el liderazgo de los morenistas: Andrés Manuel López Beltrán, hijo de López Obrador; Clara Brugada, la ex delegada de Ixtapalapa y célebre por el caso del “Juanito”; y Héctor Vasconcelos, a quien el periodista Federico Arreola considera el más indicado.

Héctor Vasconcelos es hijo del intelectual, político y ex rector de la UNAM, José Vasconcelos. Compitió por la delegación Miguel Hidalgo y es miembro del Consejo Consultivo de Morena.

La lista de aspirantes a la dirigencia del nuevo partido puede ampliarse. Es el caso de Bertha Luján Uranga, quien buscó la presidencia de esa organización en noviembre de 2012 y finalmente quedó como secretaria general obtener el segundo lugar de la votación que favoreció a Martí Batres. Cuando Morena obtuvo el registro como partido, esa dirigencia fue ratificada. En la lista de aspirantes a relevar a Batres estaría Claudia Sheinbaum, quien compitió por la delegación de Tlalpan, DF.

Escrito por Editor

Lunes, 03 de Agosto de 2015 11:48 -

---

López Obrador es actualmente presidente del Consejo Nacional de Morena, organismo que también deberá elegir a nuevos integrantes.

Respecto a la dirigencia estatal es posible que en la reunión de consejeros del 9 de agosto se definan fechas y modalidades. Actualmente el senador Adán Augusto López es encargado de la reorganización de partido lopezobradorista en Tabasco.

### AL MARGEN

EL VIERNES pasado, como a las tres de la tarde, un ladrón aparentemente solitario arrebató su bolso a una dama. Fui testigo del modo de operar de unos delincuentes en una colonia que se ha convertido en sitio de riesgo por los frecuentes asaltos, la Nueva Villahermosa. Es una zona de clase media y hasta hace unos años era sólo residencial.

Tras arrebatarse el bolso el asaltante corrió hacia donde ya lo esperaba un individuo en una motocicleta. Para burlar una posible persecución los ladrones circularon en sentido contrario hasta tomar una avenida. Pasados unos cinco minutos un vehículo de la policía auxilió a la víctima y salieron en una hipotética persecución de los delincuentes. Digo hipotética porque la camioneta de los uniformados se entrampó en el tráfico. Era obvio. Lo dicho: los ladrones reaccionan más rápido y corren más.

A finales del año pasado diez colonias aparecían como las más peligrosas e inseguras, porque ahí se cometieron el 55 por ciento de los 4 mil 700 robos denunciados en 2014, así como 35 homicidios y 27 violaciones. Tales colonias eran: Atasta, Tamulté, Centro, Tierra Colorada, fraccionamiento Lagunas, Gaviotas, Francisco Villa, Indeco, Tabasco 2000 y Roberto Madrazo. (vmsamano@yahoo.com.mx)